
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

 
 
Responsables et solidaires 
Pour une nouvelle démocratie 

 
 
 
PRÉSENCES 
Comité exécutif    Conseil syndical 
Gaétan Châteauneuf, président   Flavie Achard, éducation 
Dominique Daigneault, secrétaire générale Patrice Benoit, environnement et développement durable 
Manon Perron, trésorière    Pierre Bibeau, solidarité internationale 
Véronique De Sève, 1re vice-présidente  Jean-Marie Dion, droit au travail 
Francis Lagacé, 2e vice-président  Louis Carlo Contave, immigration et rel. ethnoculturelles 
      Donald Picotte, LGBT 
      Youan St-Pierre, jeunes 
       

    
Gaétan Châteauneuf et Dominique Daigneault agissent respectivement comme 
président et secrétaire d’assemblée. 
 
 
1. OUVERTURE  
 

Le président, Gaétan Châteauneuf, débute par une minute de silence observée à 
la mémoire de toutes celles et tous ceux qui sont morts en luttant pour la classe 
ouvrière. 
 
Il souhaite la bienvenue à tous les membres présents. Il poursuit en soulignant 
que l’automne s’annonce chargé. Les élections municipales risquent d’être 
mouvementées avec la venue de Louise Harel dans l’arène. À Laval, le maire 
Vaillancourt aura de l’opposition ce qui rendra la campagne intéressante. Tout 
semble indiquer qu’on se dirige également vers des élections fédérales. Autres 
dossiers à suivre en octobre : les projets de loi sur la gouvernance des cégeps et 
des universités. 
 
Autre enjeu : la négociation dans le secteur public. Au printemps, il y a eu la 
création du front commun et promesse de non-maraudage. Dès l’automne, il y 
aura des activités pour établir un rapport de force. La mobilisation se mettra en 
branle dès octobre, pour le dépôt du projet de convention collective qui se fera le 
30 octobre à Québec. La veille du dépôt, le 29 octobre, il y aura une soirée de 
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solidarité au Cepsum, à Montréal. Gaétan Châteauneuf invite les membres du 
secteur public à s’inscrire aux formations RLI (responsable local à l’information) 
RLA (responsable local à l’action). 
 
La crise économique a particulièrement touché Montréal. L’augmentation 
importante du taux de chômage en est une répercussion directe, le taux est 
passé de 8,8 % à 12,2 %.  
 
Le président invite les membres à un autre rendez-vous important en octobre : 
Le Forum social québécois. 
 
Conflits  
 
Casino : Le 27 août, on a souligné le triste anniversaire d’un an de lock-out au 
Casino. Il y a eu des tentatives de rapprochement mais en vain. Le syndicat 
demeure encore très mobilisé après un an. 
 
Journal de Montréal : Après sept mois et demi de conflit, il n’y a eu aucune 
rencontre de négociation. Un lock-outé du STIJM, nous dressera un portrait de la 
situation, un peu plus tard. 
 
La Presse : L’employeur a fixé un ultimatum au 1er décembre à ses salariés. S’il 
n’y a pas de règlement à cette date, l’employeur cessera la parution de La 
Presse et de Cyberpresse. Les demandes de Gesca représentent des réductions 
de salaires et d’avantages sociaux de 25 %. Le syndicat a demandé à voir les 
livres comptables. À ce jour, le STIP n’a obtenu aucun chiffre. On verra s’il est 
possible de les recevoir lors de l’assemblée d’octobre afin qu’ils puissent nous 
faire rapport de la situation. 
 
Le congrès du CCMM a été repoussé d’une semaine pour se tenir du 17 au 21 
mai 2010. 
 

2. APPEL DES DIRIGEANTES ET DIRIGEANTS 
 

Dominique Daigneault fait l’appel des membres de l’exécutif et du conseil 
syndical.  

 
 
3. PRÉSENCES DES DÉLÉGUÉ-ES DU GRAND NORD 
 

Gaétan Châteauneuf salue la présence de Michelle Audy, déléguée officielle du 
STT du Centre de santé Tulattavik de l’Ungava (CSN), par voie téléphonique. 
 
 



 
Procès-verbal de l’assemblée intercalaire des 9 et 10 septembre 2009 – Mandat 2007-2010 

 
 

 

- 3 - 

4. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
 Dominique Daigneault fait la présentation de l’ordre du jour :  
 
Mercredi, 9 septembre 19 h  
 

1. Ouverture 
2. Appel des dirigeantes et des dirigeants 
3. Présence des délégué-es du Grand-Nord 
4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
5. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale du 3 juin 2009 
6. Admission des visiteuses et visiteurs 
7. Affiliation des nouveaux syndicats 
8. Accréditation des nouvelles et nouveaux délégué-es 
9. Conflits  

10. Déclaration de principe  
11. Forum social québécois  

 
Jeudi, 10 septembre 9 h 
 

12. Crise économique  
• Portrait de la situation montréalaise  
• Conjoncture actuelle, suivi du plan d’action et perspectives  

Invités : Jacques Létourneau, adjoint à l’exécutif de la CSN 
       Pierre Patry, trésorier de la CSN 

13. Politique d’approvisionnement responsable  
14. Rapport sur la mission d’observation des élections au Salvador (invité Benoit 

Taillefer) 
 
Jeudi, 10 septembre 13 h 30 
 

15. Les enjeux de transport dans la région métropolitaine  
(invité Daniel Bouchard) 
• Plan de transport de la Ville de Montréal 
• Principaux enjeux de la région métropolitaine 
• Perspectives d’actions et/ou de revendications  

16. Congrès du Conseil central 17 au 21 mai 2010  
• Bilan sur le déroulement et suggestions de changements à apporter 
• Discussion sur les perspectives à développer 

17. Entraide 
18. Négociations du secteur public 

• RLI-RLA 
19. Divers 

  Levée de l’assemblée 
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Il est proposé par Laval Rioux 
Appuyé par Pierre Saint-Georges 

 
 Que l’on adopte l’ordre du jour tel que présenté.  

  ADOPTÉ 
 
 
5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 3 JUIN 2009 
 

Il est proposé par Donald Picotte 
Appuyé par Youan St-Pierre 
 

 Que l’on adopte le procès-verbal de l’assemblée générale du 3 juin 2009 tel 
que modifié. (Francis Lagacé est élu 2e vice-président et non secrétaire 
général). 

 
  ADOPTÉ 

 
6. ADMISSION DES VISITEUSES ET VISITEURS 
 

Il est proposé par Pierre Saint-Georges 
 Appuyé par Luc Bastien 
 

 Que l’on admette les visiteuses et les visiteurs. 
   
  ADOPTÉ 

  
7. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES 
 

Mona Edma, du comité des lettres de créance, présente la liste des nouvelles et 
nouveaux délégués. 
 

Il est proposé par Mona Edma 
Appuyé par Jean-Marie Dion 

 
Que l’on accrédite les délégué-es suivants :  
 
 CCMM         Francis Lagacé  AGO 

STT de l’Hôpital Maisonneuve-Rosemont Martin Bélanger   AGO 
STT de l’Hôpital Maisonneuve-Rosemont Jean Demeule     AGO 
STT de l’Hôpital Maisonneuve-Rosemont Laure Savoie   AGO 

 STT de l’Hôpital Maisonneuve-Rosemont  Isabelle Cuconati   AGO 
 STT de l’Hôpital Maisonneuve-Rosemont Jean-Marac Daoust   AGO 
 OR-CSN       Christiane Fradette  AGO 
 

   ADOPTÉ 
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8. ACCRÉDITATION DES NOUVELLES ET NOUVEAUX DÉLÉGUÉ-ES 
 
 Ce point est reporté au jeudi avant-midi. 
 
9. CONFLITS 
 

Syndicat des travailleurs de l’information du Journal de Montréal - CSN  
 
Gaétan Châteauneuf invite David Patry-Cloutier, lock-outé du Journal de Montréal 
à présenter la situation. Il annonce un automne chaud pour le STIJM. Les membres 
du syndicat sont encore très mobilisés, mais certaines personnes commencent à 
avoir des difficultés financières c’est pour cette raison qu’il faut continuer à aller voir 
les lecteurs pour les inciter à cesser de lire le Journal de Montréal. Il rappelle à 
l’assemblée que le lecteur se trouve dans nos familles et dans nos syndicats et 
qu’il faut leur expliquer l’importance de ne pas lire le Journal parce que chaque 
lecteur et non chaque payeur, a une incidence sur le poids média, et par 
conséquent des répercussions sur la vente de publicité. 
 
Au cours de l’été le Journal de Montréal a été reconnu coupable par la CRT pour 
l’utilisation d’un scab. Quant à l’agence QMI, créée pour remplacer les journalistes 
durant le conflit, le juge a référé la cause à un arbitre qui lui, prétend que ça relève 
de la compétence d’un juge ; bref, on se lance la balle et pendant ce temps-là les 
travailleurs de remplacement font le travail des lock-outés. Il y a aussi une 
injonction très restrictive depuis le printemps qui limite le piquetage à deux 
personnes à 50 mètres de distance d’un annonceur ou d’un cadre. De cette 
injonction ont découlé de nombreux outrages au tribunal. Cent vingt-cinq sont 
appelés à comparaître, ce vendredi. 
 
Le syndicat souhaite rencontrer les membres des autres syndicats. Ils aimeraient 
être invités dans les assemblées générales pour expliquer le conflit. 
 
RueFrontenac jongle avec l’idée de produire une édition papier et demande si les 
syndicats seraient intéressés à le recevoir dans leurs entreprises. 
 
Il est proposé par Pierre Saint-Georges 
Appuyé par Suzanne Audette 
 

Que le  Conseil central du Montréal métropolitain (CSN) réitère son appui 
à la lutte des camarades du ST de l’information du Journal de Montréal en 
invitant ses syndicats à contribuer à la campagne du 25 $ et à demander à 
leurs membres de ne pas lire le Journal de Montréal.  

 
Amendement  
 
Il est proposé par Dany Daigle 
Appuyé par Pierre Bibeau 
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 Que le CCMM invite aussi ses syndicats à appuyer financièrement la 
réalisation du Journal RueFrontenac.com, à titre d’abonnement 
symbolique. 
 
Proposition amendée 
Que le  Conseil central du Montréal métropolitain (CSN) réitère son appui 
à la lutte des camarades du ST de l’information du Journal de Montréal en 
invitant ses syndicats à contribuer à la campagne du 25 $ et à demander à 
leurs membres de ne pas lire le Journal de Montréal. Que le CCMM invite 
aussi ses syndicats à appuyer financièrement la réalisation du Journal 
RueFrontenac.com, à titre d’abonnement symbolique. 

 
Adopté 
 

  
10. DECLARATION DE PRINCIPE 

 
Manon Perron fait la lecture de la déclaration de principe du conseil central 
actualisée à la suite de la consultation des membres des comités des dix fronts de 
lutte, du conseil syndical, de l’assemblée générale et de l’équipe.  Les 
modifications ont été faites par un groupe de travail composé de Flavie Achard, 
Francis Lagacé, Véronique De Sève, Manon Perron et Hugues Rondeau. Un 
comité de sages, d’intellectuels, de militants et un groupe témoin ont aussi été 
consultés. 
 
Après la lecture du document, le comité a pris note des remarques de l’assemblée 
et continuera à peaufiner la déclaration de principe.  

 
11. FORUM SOCIAL QUÉBÉCOIS 
 
 Guillaume Loiselle-Boudreault présente le programme du forum social québécois :  

 
Le Forum se déroulera du 8 au 12 octobre 2009 au cégep du Vieux-Montréal et à 
l’UQAM. 

 
 Le forum s’ouvrira avec un spectacle festif et engagé au Medley, le jeudi 8 octobre 

avec plusieurs artistes. Il énumère les axes thématiques sur lesquels porteront les 
activités du forum. 

 
1.Droits humains, droits des peuples, lutte pour l’égalité et pour la diversité ; 
2.Démocratie, pouvoir, participation citoyenne et rôle de l'État : repenser le 
politique ;  
3.Lutte et mobilisation sociales au Québec : monde du travail et luttes syndicales, 
actions communautaires, mouvements sociaux, économie sociale ; 
4.Crise du capitalisme : repenser les modèles de développement ;  
5.Lutte contre la marchandisation du bien commun, des services publics et la 
privatisation du savoir, de l'éducation et de la santé ;  
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6.Environnement, santé et écologie ;  
7.Arts, culture, démocratisation de l’information et des moyens de communication ;  
8.Solidarité internationale, pacifisme, lutte contre l’impérialisme et la guerre ;  
9.Éthique, spiritualité et religions.  
 
Il y aura aussi six grandes conférences dont les thèmes sont les suivants :  
 
1. Racismes et exclusion sociale : perspectives nord-américaines 
2. Crises et résistances 
3. Le Québec : enjeux régionaux et locaux 
4. Survie de l’humanité 
5. Privatisation du savoir 
6. Le développement du militarisme et l’agenda sécuritaire 
 
Le Forum se terminera le dimanche12 octobre par une marche manifestive qui 
rassemblera les participant-es pour célébrer la diversité, l’ouverture et le 
changement. 
 
Dominique Daigneault remémore l’expérience du 1er forum, l’énergie qui y régnait. 
Le conseil central et ses services sont très présents. Des invités très intéressants 
seront présents dont, Albert Jacquard, scientifique et grand humaniste et Aminata 
Traoré, ancienne ministre de la culture et du tourisme du Mali et altermondialiste 
reconnue. 
 
Il est proposé que le CCMM invite ses syndicats à publiciser le Forum social 
québécois auprès de leurs membres et qu’ils les invitent à y participer. 
 
Proposé par : Youan Saint-Pierre 
Appuyé par : Daniel Dubé 
 
Adopté 
 
18. NÉGOCIATION DU SECTEUR PUBLIC   

 
Avant l’ajournement, Anne Leblanc fait un rappel pour les formations RLI-RLA. 

 
JEUDI 10 SEPTEMBRE 2009 
 
8. AFFILIATION DES NOUVEAUX SYNDICATS   
 
Yves Rivard dresse la liste des syndicats à affilier : 
 
Le Syndicat des travailleuses et travailleurs des suites Faubourg Saint-Laurent 
CSN, accrédité le 15 juin 2009. 
Le syndicat des travailleuses et travailleurs de Coach Canada-CSN 
Le Syndicat des travailleuses et travailleurs du CAVAC-CSN 
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Le Syndicat des travailleuses(eurs) des centres de la petite enfance CPE 
Technoflos 

 
12. CRISE ECONOMIQUE 

 
Gaétan Châteauneuf trace le portrait de la situation montréalaise. Il rappelle qu’il  y 
a eu 40 000 emplois perdus au cours des 14 derniers mois. La crise touche surtout 
les hommes de 45 ans et plus. Le délai de réponse de l’assurance-emploi sur 
l’éligibilité est de huit semaines. Plusieurs mesures ont été mises en place par 
Emploi Québec pour relocaliser les travailleurs touchés par les pertes d’emploi. Le 
ministre Sam Hamad devrait bientôt faire une annonce sur la situation économique 
de Montréal. 
 
Dominique Daigneault présente Pierre Patry, trésorier de la CSN et Jacques 
Létourneau, adjoint à l’exécutif qui nous entretiendront de l’analyse et du plan 
d’action pour contrer la crise. 
 
Jacques Létourneau commence par la conjoncture mondiale qui touche 90 % de la 
planète. La situation internationale n’est pas très encourageante. Les impacts de la 
crise ont des répercussions locales. La Confédération syndicale internationale, dit-
il, a un pouvoir de représentation réel. Depuis l’automne 2008, la Banque mondiale 
et le fonds monétaire international invitent les États à investir dans le filet de 
sécurité sociale. La situation de l’emploi est assez catastrophique. Le mouvement 
syndical international planche sur trois fronts : le maintien des emplois, 
l’intervention pour soutenir les chômeurs et la formation. L’interdépendance des 
économies et des marchés financiers accélère la crise. Il faut donc être 
interdépendant dans les solutions. 
 
En décembre, on comptait 15 à 20 millions d’emplois perdus. Aujourd’hui, en 
septembre il y en a 59 millions et ça se poursuivra en 2010 et en 2011. 
L’Organisation internationale du travail calcule que 200 000 millions de travailleurs 
sont passés de pauvres à très pauvres. Une fois que la tempête financière est 
passée ce sont les travailleurs qui écopent. 
 
Il faut faire en sorte que les effets pervers de la relance ne nous entraînent pas 
dans une autre crise. Y’a des pressions à faire sur le gouvernement canadien. On 
souhaite que le sommet du G-20 à Pittsburgh priorise l’emploi. 
 
 
Pierre Patry poursuit en faisant une analyse de la crise. 
 
1er constat : il s’agit d’une crise globale qui inclut les crises financière, économique, 
énergétique, environnementale et alimentaire. 
 
2e constat : l’accroissement des inégalités. Le pouvoir d’achat des travailleurs 
stagne pendant que les mieux nantis continuent de s’enrichir. 
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Il fait remarquer qu’un actionnaire au Canada est actionnaire en moyenne sept 
mois. Ça démontre bien qu’il veut faire des profits rapidement. 
 
Marché du travail : il y a eu des licenciements collectifs et les mesures sont 
défaillantes. Il faut un plan de relance rigoureux. 
 
Où en sommes-nous dans le plan de relance ? Les gouvernements ont soutenu les 
banques, ils ont aussi soutenu les travailleurs dans certains domaines comme par 
exemple dans le secteur de l’automobile. Au Canada, les mesures ont été plutôt 
timides. 
 
Il est plus rentable d’injecter de l’argent dans les programmes gouvernementaux 
que de réduire les impôts. Pourtant, plus d’États ont réduit les impôts. 
 
Au Canada, 277 000 emplois perdus dans les sept premiers mois de l’année. 
 
À la CSN, il y a trois chantiers pour la relance : 
 
Le 1er : relance verte (faudra être plus clair sur cet aspect de la relance) 
Le 2e : développement d’alternatives 
Le 3e : partage de la richesse et inégalités des revenus 
Ce sera l’enjeu des prochains mois 
 
Monsieur Patry rappelle que le déficit du Québec s’élève à 3,9G $ et que celui du 
Canada atteint 33G $, on prévoit 155G $ dans cinq ans. Le gouvernement fédéral 
s’est privé de revenus considérables en coupant dans la TPS. 
 
La CSN souhaite attaquer la question dans une perspective d’équité sociale. Un 
meilleur partage. Soutenir les travailleurs en difficulté ainsi que le secteur public.  
 
En conclusion, Jacques Létourneau souligne l’importance de l’implication des 
organisations syndicales dans la relance. Et toujours garder en tête que 
l’environnement nous rattrape et fait toujours partie des décisions.  
 

13. POLITIQUE D’APPROVISIONNEMENT RESPONSABLE 
 

Pierre Patry prend la parole pour informer les membres de la politique 
d’approvisionnement responsable. Depuis 2002-2003, la CSN préconise le 
commerce équitable et une consommation responsable. Si tout le monde 
consommait comme les nord-américains il faudrait plus de quatre planètes pour 
satisfaire nos besoins. 
 
Dans la foulée du dernier congrès, on souhaitait que les syndicats posent des 
gestes. Environ 25 % des syndicats ont répondu à l’appel de façon concrète. 
 
Conformément aux résolutions prises lors du congrès 2008, le conseil confédéral 
de mars 2009 a adopté une politique d’approvisionnement responsable (PAR). La 
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PAR est un outil qui permet à la CSN de mettre en œuvre les principes qu’elle 
défend. 
 
Quatre grands critères ont été retenus pour les achats : 
- les conditions de travail 
- le commerce à forte contribution sociale 
- respect de l’environnement et lutte contre les changements climatiques 
- gestion responsable 
 
La PAR sera appliquée de façon graduelle. Un comité formé des personnes 
responsables des achats se rencontrera au moins une fois par année. La PAR sera 
transmise systématiquement à chaque fournisseur de la CSN. Les personnes sont 
invitées à appliquer les 4RV dans leur milieu de travail. La conformité des 
fournisseurs sera vérifiée par un questionnaire. 
 
Les droits et normes internationales issus par l’Organisation internationale du 
travail sont visés par la PAR de la CSN. : 
- Le libre choix de l’emploi et l’abolition du travail forcé 
- La liberté d’association et le droit à la négociation collective 
- L’abolition du travail des enfants 
- La non-discrimination en matière d’emploi 
- Des conditions de travail décentes 
- Un salaire permettant de couvrir les besoins fondamentaux des familles 
 
À chaque année, on aura un objectif en commençant par le papier (exemple, le 
respect des normes FSC) 
 
Nous ferons appel à la responsabilité sociale des entreprises dans le secteur public 
ainsi que dans une entreprise privée par région. 
 
 
14. MISSION D’OBSERVATION DES ÉLECTIONS AU SALVADOR 
 
Benoit Taillefer présente un diaporama sur la mission d’observation des élections 
au Salvador à laquelle il a participé.  
 
Il est résolu de recevoir le rapport de Benoit Taillefer sur la mission d’observation 
des élections au Salvador.  
 
Proposé par : Suzanne Audet 
Appuyé par : Alejandro Elgueta 
 
Adopté 
 
Dominique Daigneault invite les personnes intéressées à aller voir l’exposition de 
photos de Benoit Taillefer au 9880, rue Clark, bureau 100. L’exposition est en 
vigueur jusqu’au 12 octobre 2009. 
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15. LES ENJEUX DE TRANSPORT DANS LA RÉGION MÉTROPOLITAINE 

 
Dominique Daigneault invite Daniel Bouchard du Conseil régional de 
l’environnement (CRE) à nous présenter le plan de transport de la ville de Montréal 
et les principaux enjeux en matière de transport et d’aménagement du territoire. 
 
Le plan est représenté par 21 chantiers : 
1er : Réseau de tramways 
2e : Navette ferroviaire 
3e : Moderniser le métro 
4e : Prolonger le métro 
5e : Amélioration des services de la STM 
6e : Covoiturage, autopartage et taxi 
7e : Corridor pont Champlain – Bonaventure 
8e : Réseau de transport rapide par autobus en site propre 
9e : Mesures prioritaires pour autobus 
10e : Planification locale des déplacements 
11e : Modernisation de la rue Notre-Dame 
12e : Train de l’est 
13e : Réseau de piste cyclable 
14e : Charte du piéton 
15e : caractère piétonnier du centre-ville 
16e : Qualité de vie 
17e : Sécurité des déplacements 
18e : Réseau routier 
19e : Déplacements à vocation économique 
20e : Gouvernance 
21e : Financement de 240M $ de plus par année. 
 
Daniel Bouchard nous présente des diapositives de quelques concepts de 
développement durable en matière de transport et d’aménagement du territoire  
répertoriés à travers le monde. Il soulève que chaque année 1 milliard de dollars 
sont perdus à cause de la congestion (en temps de travail, en essence, etc). Selon 
lui, le plus grand ennemi dans le dossier du transport n’est pas la ville de Montréal, 
mais plutôt le manque de financement et le gouvernement provincial qui parle des 
deux côtés de la bouche. D’un côté on prône le développement durable et de 
l’autre on banalise l’augmentation du nombre de véhicules sans mettre les moyens 
nécessaires au développement du transport collectif.  
 

16. CONGRÈS 
 

Dominique Daigneault rappelle à l’assemblée générale que le congrès du CCMM 
de 2010 est reporté d’une semaine et qu’il y a déjà eu un premier remue-méninges 
avec le conseil syndical. 
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La consultation de l’assemblée amène des idées comme :  
 
- Joindre les non-syndiqués et les précaires  
- La participation citoyenne tout au long de l’année 
- Qui sommes-nous : le portrait du CCMM 
- Qu’est-ce que le CCMM peut faire pour les jeunes.  
 

17. ENTRAIDE 
 

Gilles Bélanger, responsable du développement du réseau d’entraide, fait le bilan 
de l’entraide. Il présente un diaporama sur ce qui s’est fait et sur ce qu’il y a à faire. 
Il nous apprend qu’il y a eu un refinancement de Centraide. 
 
Bilan 2006-2009 
 
1- Assurer l’enracinement des réseaux (70 syndicats sont dans le réseaux 

d’entraide) 
2- Développer et consolider les réseaux d’entraide 
3- Informer et sensibiliser 
4- Développer des liens avec des organismes en santé mentale et en entraide 
5- Suivi et encadrement du projet 
 
Perspectives 2009-2012 
 
Contrer la détresse psychologique 
Qualité de vie au travail 
Développement des réseaux 
 
Gilles avance que chaque dollar investi en prévention = 7 $ à 10 $ en réparation. 
 
Les syndicats doivent réfléchir sur l’idée d’implanter des réseaux d’entraide dans 
leur entreprise. 
 
Il invite les membres à participer au visionnement du film L’histoire d’une vie, 
présenté par Maryse Chartrand lors de la journée des entraidants et des 
entraidantes, le jeudi 3 décembre 2009. 

 
LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
 Il est proposé par Patrice Lorrain-Chenu 

Appuyé par Louis Carlo Contave 
 

   ADOPTÉ 
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La réunion est levée 16 heures. 
 
 
 
____________________________ __________________________________ 
Gaetan Châteauneuf, président  Dominique Daigneault, secrétaire générale 
 
 
 
 
 
 
 
Le 9 septembre : 63 
 
Femmes :  25 
Hommes :  38 
 
Officiel-les :  59 
Substituts :   4 
 
Le 10 septembre : 51 
 
Femmes :  22 
Hommes :  29 
 
Officiel-les :  47 
Substituts :   4 
 


